

Correo de hoy

CRONICA NACIONAL

De *El Mercantil Valenciano*:

Madrid, 3.—Siguen los comentarios á la actitud de determinadas personalidades, ya con relacion al gobierno como á los elementos que más han patrocinado la formacion de la izquierda dinástica.

Pronto sabremos la actitud que adoptarán los demócratas que han seguido al Sr. Martos, pues hoy se han circulado las invitaciones para reunir el comité central el dia 16 del actual.

Sabremos, pues, este dia, si el partido abandona las filas republicanas en que tanto tiempo militó, y se entrega con armas y bagajes á la izquierda dinástica.

Dejemos para entónces los comentarios.

De nadie se ha dicho hoy que firma la fórmula, si bien continúa la propaganda, pues el banderín de enganche está siempre abierto.

Los amigos del Sr. Salmeron aseguran es a tarde que para el dia 16 estará en Madrid el ilustre republicano, á quien será de oír el juicio que forme del actual movimiento político.

Los periódicos de esta noche publicarán la grata noticia de haberse resuelto de una manera honrosa y satisfactoria para ambas partes, la cuestión personal surgida con un conocido periodista valenciano.

Estrañan muchos periódicos de la noche y algunos de la mañana, la gran reserva de los ministros que nada dicen del curso que lleva la izquierda dinástica.

La reserva se explica indudablemente por el gran disgusto que les produce á los ministeriales, que por mucho que cuenten y recuenten sus fuerzas, las encuentran cada vez más mermadas, pues los elementos que les fueron más leales en un tiempo, son hoy los primeros en aparentar una gran indiferencia.

Los trabajos electorales siguen llevándose con alguna actividad.

El comité de coalicion republicana se reunió ayer con los presidentes de los comités democráticos y los representantes de los periódicos de Madrid, que han defendido la coalicion.

Se leyó una carta del Sr. Ruiz Zorrilla, en la que se hacen afirmaciones muy favorables á la coalicion escitando á todos los republicanos á que la acepten.

Se acordó publicar una circular en la que se dé cuenta de todos los trabajos hechos por el comité electoral, y se manifesten las opiniones espuestas por las personas á quienes ha consultado, tales como los señores Martos, Pi, Pedregal, Carvajal, Castelar, Figueras y otros varios, de los cuales todos menos los Sres. Pi y Castelar, son favorables á la coalicion, si bien varios comités de los partidos que éstos mandan, la han aceptado y trabajan para ello.

El ministro de Fomento ha llegado esta mañana á Madrid.

Bajo la presidencia del marqués de la Habana, se han reunido en el ministerio de Ultramar gran número de representantes de la prensa para

acordar los medios que deben adoptarse para arbitrar recursos que remedien las catástrofes de Pinar del Rio y Manila.—P.

Madrid, 3.—Actualmente se encuentran en Argelia ciento catorce mil españoles.

Importantes conservadores niegan que estén en desacuerdo con la marcha política que sigue el señor Cánovas, con respecto á la formacion de la izquierda.

La mayor parte de los diputados ministeriales que se hallan ausentes, han anunciado su inmediato regreso á Madrid.

Madrid, 3.—En breve se proveerán las mitras vacantes.

Decididamente continuará el señor Monescillo al frente del arzobispado de Valencia.

La Comision de Códigos ha ultimado sus trabajos.

Se ha reunido la junta general de socorros que han de enviarse á Cuba y Filipinas.

Madrid, 3.—Francia se opone á aceptar las proposiciones de Inglaterra para el arreglo de la cuestion de Egipto.

La mayoría de los industriales alemanes piden el arreglo del tratado de comercio entre Alemania y España.

En algunas ciudades de Francia han aparecido nuevos pasquines.

Continúan las huelgas en aquel país.

Madrid, 3.—Oficial.—«Alejandria, 3.—Se ha declarado el cólera en la Meca.»

Han celebrado una conferencia los Sres. Serrano y Balaguer.

Ha llegado á esta corte el general Casola.

El Progreso declara terminantemente que los demócratas que entran en la izquierda dinástica romperán sus compromisos si se introducen variaciones en la fórmula.

Madrid, 3.—Oficialmente se desmienten los trastornos de Andorra.

Ha fracasado la intentona que pensaban realizar una partida de aventureros en Lérida, los cuales pretendían levantar la bandera fuerista. Las autoridades recogieron una caja de armas. Reina tranquilidad completa.

Madrid, 3.—El Sr. Moret ha sido llamado para constituir inmediatamente el comité de la izquierda.

Están esperanzados los hombres que figuran ya en este partido, porque han firmado la fórmula algunos generales importantes.

Madrid, 3.—El señor Salmeron llegará á Madrid antes del 15 de Noviembre.

El Progreso de hoy confirma la noticia de que los demócratas se saldrán de la izquierda si se introducen variaciones en la fórmula.

El dia 16 se reunirá el Comité de demócratas progresistas. Probablemente no asistirá el Sr. Montero Ríos por hallarse ausente. Se cree que asistirán á esta reunion unos setenta individuos.

Los demócratas republicanos par-

tidarios de la coalicion democrática celebrarán un meeting.

Ningun diputado de las provincias Vascongadas ha firmado la fórmula.

Los partidarios de la izquierda dinástica se reunirán para constituir el directorio del partido.

Madrid, 4.—La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general para esa provincia.

El Imparcial dice hoy que ha oído hablar de que el gabinete prepara una transaccion escluyendo á los centralistas, excepcion hecha del general Martinez Campos.

En breve se reunirán los personajes de la izquierda para designar el directorio que debe organizar la propaganda del partido.

Madrid, 4.—Indicase al Sr. Romero Ortiz para el Toison de oro vacante.

Esta tarde se reunirán en Consejo los ministros.

Madrid, 4.—Cree *El Liberal* de hoy que de los 40 vocales que constituyen el comité democrático-progresista, 31 firmarán la fórmula declarándose monárquicos.

La partida de 20 hombres levantada en armas á la provincia de Lérida, va mandada por el ayudante de Sables.

La persiguen activamente las fuerzas de la Guardia civil.

Madrid, 4.—Ha descarrilado un tren en la linea del Norte.

Destrozados 6 wagoes. Sensibles desgracias.

Madrid, 4.—La *Gaceta* publica las alteraciones que se introducen en la forma de verificar el pago de las indemnizaciones por los daños recibidos en la última guerra civil.

Tambien publica una relacion de las insignias con que se condecorará al futuro vástago real.

Asegúrase que al Sr. Romero Ortiz le será concedido el Toison de oro.

Madrid, 4.—Anúnciase la celebracion de un gran meeting, en el cual hablarán los jefes principales de la democracia republicana.

En la próxima semana llegará á Madrid el Sr. Salmeron, quien negará públicamente esté en disidencia con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Insístese en asegurar que el general Jovellar reemplazará al Sr. Primo de Rivera en el mando militar de Filipinas.

Madrid, 4.—Quizás en el Consejo de esta tarde se ultieme la combinacion del personal que se designa para los tribunales de justicia que se están organizando.

El Sr. Romero Robledo iniciará en las Cortes el debate político respecto á la formacion de la izquierda.

Puede asegurarse que el Sr. Posada Herrera presidirá el Congreso.

Madrid, 4.—El Consejo de ministros se ocupará de los nombramientos del personal designado para las Audiencias.

Brevemente se publicará la combinacion de gobernadores.

Los periódicos anarquistas amenazan con la revolucion universal.

Se han descubierto en Francia nuevos depósitos de dinamita.

Madrid, 4.—Asegúrase que el Consejo de ministros acordará el nombramiento del Sr. Rodrigañez para la subsecretaría de la presidencia del Consejo.

La archiduquesa Isabel, acompañada de D. Alfonso ha visitado el Senado, tributando grandes elogios al cuadro del eminente artista señor Pradilla.

Madrid, 4.—Aumentan las dificultades para que los señores Sagasta y Serrano lleguen á un acuerdo con respecto á la formacion de la izquierda.

El Marqués de Sardoal ha almorzado con D. Alfonso.

Crece el descontento entre los amigos del Sr. Moret.

Continúan celebrando conferencias los políticos mas importantes.

Madrid, 4.—*El Daily News* ocupándose del asunto relativo á la entrega de Maceo, dice, que Inglaterra se ha limitado á hacer un llamamiento al honor de España, pero que en caso necesario haría severas reclamaciones.

Niégame la derrota de los insurrectos del Sudan.

Madrid, 4.—Se ha aplazado el Consejo de ministros.

Han celebrado una estensa conferencia los señores Sagasta y Romero Giron.

Mañana es esperado en Madrid el Sr. Moret.

Se halla enfermo el Sr. Capdepon. Desmíentese que los generales Búrrios, Baldrich y otros, hayan firmado la fórmula.

Madrid, 4.—El general Córdoba ha firmado la fórmula.

Segun cálculos hechos en casa del duque de la Torre, dan una mayoría de cincuenta votos al gobierno contra las oposiciones, incluyendo treinta diputados amigos del Sr. Navarro Rodrigo.

Asegúrase que algunos senadores del partido conservador han manifestado al Sr. Cánovas que no secundarán los trabajos para la formacion de la izquierda.

El marqués de Sardoal ha almorzado en palacio. Este hecho es causa de algunos comentarios.

El Sr. Moret ha contestado á sus amigos que regresará brevemente á Madrid.

Madrid, 5.—La *Gaceta* nada contiene de interés general.

El lunes se espera á Dermichela.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

La colonia española de Londres está indignada por las amenazas de Inglaterra en la cuestion cubana. Asegúrase que el Gobierno se mantendrá enérgico.

Madrid, 5.—Ayer se notaron síntomas de que se adelante el alumbramiento de la Reina.

La provision de la subsecretaría de la Presidencia del Consejo de ministros y los nombramientos de Consejeros de Estado se aplazarán hasta

que las Cortes hayan discutido el debate político.

Madrid, 5.—El periódico *El Correo* asegura que la izquierda continúa perdiendo terreno.

Se ha anulado el tratado de propiedad literaria entre España y los Países Bajos.

Bolsin sin operaciones.

Las relaciones entre Francia y China son tirantes.

CRÓNICA EXTRANJERA

El Cairo, 2.—Solimandaud y Mussadakhad, que ordenaron el incendio de Alejandría, han sido presos en la isla de Creta.

Londres, 2.—*El Times* de esta mañana, hablando de la misión que lleva á Egipto el embajador de Inglaterra en Constantinopla, lord Dufferin, dice explícitamente que la reorganización del Egipto no puede llevarse á cabo en nombre del sultan, ni estar basada en fundamentos tan inestables como los firmantes de la Puerta.

En Turquía está produciendo muy mal efecto el menosprecio con que los órganos ingleses consideran los derechos de soberanía del sultan sobre Egipto.

Paris, 1.—El banco de Amsterdam elevó ayer su descuento de 4 1/2 á 5 por ciento.

Paris, 2.—Hoy se celebrará una reunión mixta de patronos y obreros para tratar de poner término á las huelgas.

Hay algunas esperanzas de llegar á un arreglo.

La declaración que leerá el gobierno en la apertura de las Cámaras sostendrá la necesidad de que el Parlamento apoye un poder fuerte que resista con éxito al socialismo.

Londres, 2.—*El Times* dice hoy que el gobierno egipcio ha propuesto á Inglaterra la deportación de Arabi.

Se sigue creyendo que será conducido á una colonia inglesa.

El Standard publica un despacho diciendo que el Sultan de Turquía tiene el propósito de enviar á Egipto un comisario imperial juntamente con lord Dufferin, representante de Inglaterra.

Esta medida sería muy mal recibida en Inglaterra, donde se desea evitar nuevas ingerencias de la Puerta en los asuntos egipcios.

Paris, 2.—Ayer se recibieron en el ministerio de Negocios extranjeros las proposiciones definitivas de Inglaterra para el arreglo de la cuestión egipcia.

El gobierno francés está resuelto á no renunciar á ninguno de los derechos ni privilegios de Francia en Egipto.

En el Consejo de ministros de hoy se ha tratado del proyecto relativo á la reforma judicial.

Nótase gran movimiento político con motivo de la próxima apertura de las Cámaras.

La comisión de presupuestos se reúne el lunes para oír al ministro de Hacienda.

El Sr. Leon Say no está conforme con las variaciones que se introducen en los presupuestos que él confeccionó, y se propone combatir el proyecto.

Entre las proposiciones que van á presentarse á la Cámara de diputados, se cree que será aprobada la que autoriza á los litigantes á defenderse por sí mismos en los tribunales, sin necesidad de abogado.

En el departamento del Norte hay muchos obreros en huelga.

Se teme que esta tome proporciones en aquel centro manufacturero.

MAHON

A continuación publicamos la circular que la Junta Directiva del partido democrático progresista ha dirigido á nuestra redacción manifestando la conducta que nuestros correligionarios deben observar en la próxima lucha de Diputados provinciales. EL LIBERAL se halla enteramente conforme con el acuerdo del comité central; y tanto mas tiene que estarlo, cuanto que en Menorca viene practicándose afortunadamente desde hace mucho tiempo la union de todos los elementos democráticos como medio de combatir, con fruto para la libertad, la conducta de los partidos reaccionarios que apelan á toda clase de medios para destruirla.

Junta Directiva del Partido Democrático-Progresista. — Madrid. — Circular.

«La junta directiva del partido democrático-progresista se cree en el deber de dirigirse á sus amigos y correligionarios de Madrid y las provincias, con motivo de la próxima lucha electoral: y al hacerlo, entiende que ha de contraerse á dos puntos principales, que deben fijar especialmente la conducta de nuestro partido.

Es el uno, acudir á las urnas con actividad y empeño, y reducirse el otro á buscar la inteligencia ó la coalición de los demas partidos republicanos que la deseen: ambos extremos han sido objeto de maduro exámen por parte de esta junta, conviniendo, en definitiva, en la necesidad de afirmarlos en los actuales momentos.

Es necesario decir á nuestros amigos que no vamos á las urnas en busca de un triunfo, ni que este acto significa, en modo alguno, el reconocimiento de una organización y una legalidad que pugnan abiertamente con nuestros principios y nuestras aspiraciones. No. Vamos á la lucha, porque entendemos que así conviene á los intereses de la patria y de nuestro partido; porque juzgamos necesario robustecer el cuerpo electoral disperso y casi aniquilado por las persecuciones y los amañamientos gubernamentales, y porque nos conviene hacer constar que aceptamos la lucha en todos los terrenos.

La honra del combatiente es mayor, cuando acude al campo oponiendo sólo la lealtad y la nobleza á todas las múltiples armas del contrario, favorecido por la corrupción incontrastable, que, por escarnio, sin duda, ha dado en llamarse influencia moral de los gobiernos.

El cuerpo electoral de nuestro partido sufre las consecuencias del retraimiento forzoso á que nos obligó la reacción y la perturbación ocasionada, no sólo en nuestro partido, sino en todos, y en el país mismo, por la veleidat y la inconstancia de aquellos hombres, que, habiendo jurado lo que hoy nosotros sostenemos, abdicaron de sus principios y sus ideas por la esperanza del poder en unos casos, y la posesion de él en otros.

Así, pues, nuestros correligionarios deben trabajar sin descanso por que les sea reconocido el derecho electoral; hacer de él el uso debido: estar atentos á las infracciones de la ley, dándolas á conocer y procurando exigir la responsabilidad á sus autores; y sobre todo deben procurar

la cohesion mas perfecta del cuerpo electoral de nuestro partido, cuyo triunfo en Madrid y demas principales poblaciones de España ha sido constante sin otro auxiliar que el patriotismo, del que nos dejaron tan honrosos ejemplos nuestros padres.

Respecto á la inteligencia ó coalición con los partidos aines, entendemos que, siendo deseada por varias agrupaciones, no se halla suficientemente definida. Algunos partidos han hablado ya, y sus decisiones y acuerdos han coincidido con las aspiraciones y propósitos que venimos sustentando durante tanto tiempo. Todo ello responde al grito que brota hoy de los diversos campos de la democracia republicana, y que nace de la convicción profunda de que la inteligencia de todos los republicanos traería con rapidez el logro de nuestros deseos y el triunfo de nuestros principios.

La situación del país, despues de tantas desdichas para la democracia republicana, exige en este punto, y por parte de esta junta directiva, una gran prudencia al dirigirse á sus amigos y correligionarios. Sólo en las localidades pueden apreciarse por los hombres de buen deseo las condiciones, modo y forma de llevar á cabo la inteligencia ó la coalición con los republicanos que la deseen: á ellos, pues, corresponde decidir en cada punto el procedimiento y los detalles más oportunos para realizarla.

Nuestro partido tiene organizados sus comités; á ellos corresponde estudiar con prudencia los medios más oportunos para lograr el triunfo en unos casos, y para dejar organizado y robustecido en otros el cuerpo electoral. En todo caso, nuestros amigos deben tener presente que la opinion general del partido, opinion de que se hace eco en este momento la junta directiva, es la inteligencia, y si pudiera ser la coalición verdadera, de todos los demócratas republicanos.

A las consideraciones generales que preceden, y que aconsejan seguir esta conducta, se agregan en estos momentos otras demasiado graves para cuantos miran al porvenir. La fermentación política á que estamos asistiendo, si, por un lado, muestra que los partidos monárquicos no están satisfechos de su propia obra ni tienen confianza en sus propias fuerzas, ni dogma constituido á que rendir culto, demuestra, por otro, que se preparan y aproximan sucesos importantes, que es preciso no nos cojan desprevenidos. Las evoluciones al rededor de la Constitución de 1869 son bastante significativas y tal vez suficientes para engendrar una situación tan nueva como inesperada por la mayoría del país.

Ante estas eventualidades, un partido previsor debe tener organizadas y en perfecta cohesion todas sus fuerzas, y entre ellas la muy fundamental, tal vez la que crea más vínculos fraternales, la que ha dado resultados utilísimos en ciertos momentos, y que no es otra que la que nace de un cuerpo electoral bien organizado.

Esta junta directiva tendrá una verdadera satisfacción en contestar, á pesar de cuanto queda dicho, á las consultas que se le dirijan por sus amigos y correligionarios, tanto de Madrid como de provincias.

Madrid 5 de Noviembre de 1882.— El Presidente, Rafael Cervera.— El Secretario, Valentín Moran.

Tan poco repara nuestro colega «El Bien Público» en poner á Mahon en ridículo, que en su primer suelto de ayer cree convertida nuestra ciudad en una segunda Capital de España, por imprimir en ella algun movimiento mas que el

ordinario la presencia en sus calles y teatros de la tripulación y pasajeros de algun buque mas ó menos. Conste que esta calificación hija del desdichado criterio del colega nos ruborizaría á todos si se leyese en serio en el continente, para que el ridículo solo caiga sobre «El Bien Público» y no sobre nuestra modesta ciudad.

Mientras el señor Teniente de Alcalde de Villa Carlos encarga de la Policía urbana prohíbe á ciertos vecinos que tengan sueltas por la calle aves caseras, hay otros que por el cargo que desempeñan no debían soltarlas y lo están efectuando.

Llamamos sobre esto la atención del Alcalde de dicho pueblo.

Mañana saldrá para Barcelona la fragata *Carmen*, la que despues de recojer en aquel punto la lancha de vapor que dejó á su salida para Egipto, y embarcar víveres para la escuadra de Instrucción regresará á esta ciudad.

Hemos tenido el gusto de visitar el gimnasio que dirige el señor Ferrer en la calle de Hannover y hemos quedado agradablemente sorprendidos del orden y buen método que tiene establecido para la enseñanza, lo cual hace que se vea sumamente concurrido de alumnos.

Llamamos la atención de los padres de familia acerca de la utilidad que este establecimiento puede reportar al desarrollo de los jóvenes.

Segun anuncio publicado por la Universidad literaria de Barcelona, debe proveerse por concurso de ascenso las escuelas incompletas de ambos sexos de Fornells.

Por el gobierno de esta provincia se ha dado la orden oportuna á las comisiones inspectoras del Censo electoral para que remitan á aquel centro las listas de los electores que no hayan sido objeto de reclamación y las de aquellos que lo hayan sido si consta á la Comisión la resolución acordada por el juzgado correspondiente acerca de la misma.

Anoche se promovió un alboroto en una casa de bebida de la calle del Castillo con motivo de permanecer abierta hasta las altas horas de la noche y de la gran concurrencia de pasajeros procedentes de Filipinas que la han frecuentado.

La fuerza de orden público se dice que brilló por su ausencia segun costumbre.

En el matadero público ha sido sacrificada hoy una vaca con destino al vapor «Asia» que ha emprendido la marcha esta tarde.

El Boletín Oficial de la provincia publica una circular del señor Gobernador, recomendando á los alcaldes la formación de Juntas que

tengan por objeto allegar recursos para hacer frente en lo posible, á las desgracias ocasionadas en Cuba y Filipinas por los temporales de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Dice «El Isleño»

«Sabemos que la mayor parte de las medallas que se otorgaron en la última exposición celebrada en Palma con motivo de las Férias y Fiestas ya están terminadas, y el total, ó sean las de oro que se están acuñando, como igualmente los diplomas, lo estarán en toda esta semana. Hemos tenido ocasión de verlas y á nuestro juicio son dignas del objeto á que se destinan.

Damos pues la noticia con gusto, para satisfacción de los expositores que las obtuvieron, á quienes suponemos se les repartirán pronto.»

Segun vemos en «El Demócrata» de Palma, D. Lorenzo Baró y Cayol de Barcelona, acaba de inventar un instrumento de cuerda, llamado *Palmofono*, que segun el parecer de los inteligentes, está llamado á reemplazar con ventaja al violoncello, que en las orquestas desempeña un papel tan importante.

Dicho instrumento es tan sencillo, como manuable, pues solo se compone de dos cuerdas, un largo mango, y en la caja armónica un sostenedor fijo, y el constructor señor Altimira, sin separarse del Modelo que le ha sido presentado, ha interpretado con tanta precision el pensamiento del inventor, que el instrumento de que se trata reúne condiciones excelentes y de sonidos tan armoniosos y agradables, que sin temor de equivocarnos podemos asegurar que ha perfeccionado ya el invento debido al estudioso señor Baró, á quien felicitamos por el paso que acaba de dar.

Por Real Orden del Ministro de Hacienda se ha ampliado el plazo para repartir las cédulas personales en las provincias donde no se haya empezado la distribución.

Ha fundeado en Palma el cañonero de guerra «Alcedo», al mando del comandante D. Joaquin Rodriguez.

En Palma parece que han ocurrido algunos nuevos casos de invasion variolosa.

Las catorce plazas de profesores de instruccion primaria, y las once de maestras, que hay vacantes en esta provincia, cuyas oposiciones deberán verificarse en el actual mes de Noviembre, son solicitadas por considerable número de aspirantes.

En tiempo oportuno publicaremos la lista de señores que deben formar el tribunal calificador.

En Palma ha estado próxima á morir envenenada toda una fa-

milia compuesta de ocho individuos, atribuyéndose la causa de la intoxicación á unos buñuelos que habian comido aquel mismo dia.

Segun dice «El Balar» pasan de treinta las solicitudes presentadas para optar á las catorce escuelas vacantes que existen en esta provincia.

El ministro de Marina ha firmado una real orden estableciendo bibliotecas especiales de consulta en departamentos y apostaderos marítimos, las que se formarán é irán aumentando con las obras redactadas por el personal de la Armada.

Segun vemos en «El Balar» la Superioridad ha aprobado los presupuestos de contrata formados por el ramo de obras públicas para la conservación de carreteras en estas islas durante el actual año económico que en junto ascienden á pesetas 58.308'57. Esta cifra añade el mismo periódico da una idea de las inmejorables condiciones en que se halla esta provincia, respecto á vías de comunicacion, comparada con otras de mucha mas importancia.

En el vapor-correo «Menorca», han llegado hoy los pasajeros siguientes.

D. Pedro Oliveros, Isabela Costa y una criada, José María Avenir, Ignacio Mestres, Vicente Bosch, Salvador Botella, Angela Botella, Maria Navarro, José Estela, José Rodríguez, Juan Valles, Emilio Hédiger y su asistente, Antonio Cuesta, 1 oficial y 11 individuos de tropa.

BOLSA DE MADRID

Ayer 6 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior...	28'150
Id. Exterior	00'000
2 por 100 amortizable	00'000
Subvenciones ferrocarriles	56'850
Billetes hipotecarios de Cuba	99'200

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 6 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior	28'500
4 por 100 amortizable	78'500
Billetes hipotecarios de Cuba	99'000
Banco Hispano Colonial	89'000
Acciones ferrocarril Francia	121'250
Id. Norte	123'250
Id. Alicante	103'750
Id. Orense	42'250
Obligaciones Francia	66'250
Id. Orense	50'000

Nota.—La cotizacion del Colonial es con el cupon cortado.

CARTAS DE MADRID

4 Noviembre 1882.

Sr. Director de EL LIBERAL.
El primer suceso de la semana ha sido el discurso leído por el Sr. Romero Robledo en la Academia de Jurisprudencia. La materia es el mismo tratada, su modo de desarrollarla, y la expresion de algunas atrevidas, pero ciertas frases, ha producido en general buena impresion en el numeroso é ilustrado concurso. El señor Romero Robledo se ha manifestado pensador y filósofo, y quiera Dios que continúe en su tarea felizmente emprendida.

Han sucedido á este hecho los que se emplean anualmente para celebrar la festividad de los difuntos: Visitas á los cementerios, representaciones del Tenorio, castañas y buñuelos, son los útiles indispensables para solemnizar la festividad mencionada. Por la tarde se dirige la gente al Cementerio, pasando por entre innumerables puestos de biscochos, castañas, rosquillas, buñuelos, escabeche, etc., etc., y por la noche es de extremo rigor, oír las hermosas quintillas de D. Inés á D. Juan y vice-versa.

Ha dado bastante que hablar el santo de D. Carlos. Los periódicos católicos, y que justifican su título insultándose unos á otros con las frases más duras, y que no necesitan ningún pretexto para continuar en vergonzosa polémica, la han recrudecido con motivo de la celebracion de los dias del héroe del toison. El señor Necedal ha tenido que acudir siete veces á los tribunales en corto tiempo, y esta es la mayor prueba de la blandura de frases, é inocencia de conceptos, que usa la *soi dissant* prensa católica.

El 1.º del corriente falleció D. Alejandro Mon, á quien llaman algunos periódicos el decano de los ministros constitucionales. Aunque el Sr. Mon ha pertenecido constantemente á las filas del partido moderado, no inspiraba sus actos políticos por el procedimiento inquisitorial, ni seguía en los asuntos administrativos el camino de la rutina. En el ministerio de Hacienda, que ha desempeñado muchas veces, dejó buenos recuerdos. ¡Ojalá pudiera decirse de mi otro tanto! exclamará el Sr. Camacho.

En Francia pasa un hecho muy cómico. Un redactor de *El Figaro*, con el beneplácito de su Director, publicó un artículo en el que se ocupaba de los cómicos, que éstos consideraron como ofensivo para su clase, pero el redactor se esconde tras el Director, y éste tras aquél, y los cómicos buscan en vano un responsable. Lo cierto es que nadie se bató, dice un colega, por cierto muy ilustrado, como si un rasguño fuese la verdadera panacea, para curar los ataques al honor. Me es imposible dar un ligero abstracto del asunto, pero encargo á mis habituales lectores que se enteren del artículo y demas documentos publicados, y que reproducen todos los periódicos.

Como impresiones secundarias podría referir las ascensiones que verifica Mr. Mayet en globo, en la última de las cuales le ha acompañado una joven señorita rubia, esbelta y espirituosa: la aparicion de una partida fuerista en Bilaguer; el inesperado hallazgo de un tenor, que hasta ahora ha cuidado caballos, y que se reveló de un modo bastante cómico, y otros incidentes menos importantes.

He huído con toda intencion de la política, porque la política está en calma, y es fastidioso hablar siempre de la izquierda. Hasta que se abran las Córtes, y se empiencen los debates, no se levantará el telon, y no se dará comienzo á la tragedia. ¿Quién vencerá á quién? Sólo los sucesos futuros pueden revelárnoslo.

Sin mas soy de V. S. A.

P. P.

Seccion Oficial

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc., etc.

Hace saber: Queda autorizado para admitir Voluntarios de la Inscripcion Maritima de 18 años en adelante que reúnan la robustez necesaria para las faenas del servicio, como tambien de la 1.ª Reserva de Marinería que quieran anticipar su campaña: y se anuncia para conocimiento de los comprendidos en dichas edades que quie-

ran utilizar dicha concesion á fin de que se presenten en esta Oficina desde esta fecha en hora hábil.

Mahon 7 Noviembre 1882.—J. Cardona y Netto.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Rufo, obispo y San Florencio, ob. y conf.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en Santa Maria.

SANTO DE MAÑANA.

Los cuatro santos mártires coronados.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 35 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 52 m. de la T.
LUNA.—Sale á las 2 h. 31 m. de la M.—Pónese á las 2 h. 28 m. de la T.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 6.—De Oran pol. gol. Anita, cap. D. Bernardo Seguí, con 9 trip., trigo y efectos.
De Puerto Colom laud San José, pat. Antonio Juan, con 5 trip. y vino.

Día 7.—De Palma vapor-correo Menorca, cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

De Pollensa laud Leonor, pat. Rafael Covas, con 4 trip. y carbon.

Buques despachados

Día 7.—Para Barcelona vapor-correo Asia, cap. D. Francisco Viñes, con 101 trip., 166 pas. y efectos.

A la hora de entrar en prensa el presente número no habíamos aún recibido el telegrama de nuestro servicio particular correspondiente al dia de hoy.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de Jerez, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este bigiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono, con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.

D. Francisco Timoner, Castillo (estanco.)

D. José Ponseti, Castillo, 72.

Café Dineret, Nueva, 1.

VARIEDADES

Niño aprovechado.—En una escuela.

El maestro explicaba al mas torpe de sus discipulos la posicion de los cuatros puntos cardinales.

—Vamos á ver, á tu derecha está el Norte, á tu izquierda el Sur: ¿qué es lo que tienes delante?

—Las narices.

Engomado de los sobres y etiquetas.—Un periódico francés, *La Litographie*, da la siguiente fórmula para reemplazar la goma arábiga en el engomado de las etiquetas, sobres y otros objetos cuyo uso hace necesaria la goma.

En cinco partes de agua se ponen dos partes de dextrina, una de ácido acético y una de alcohol. Se mezcla todo sobre un fuego suave ó al baño maria.

Higiene de los dientes.—Para conservar la dentadura suelen recomendarse polvos de muchas clases, encerrados en elegantes cajas, y aromatizados con diferentes sustancias, para hacerlos mas agradables.

Pero entre todos estos dentrificos no hay ninguno como el carbon, que por tener las propiedades de ser desinfectante y antipútrido y ser su polvo muy duro y á propósito para limpiar los dientes sin rayarlos ni desgastarlos. El carbon que suele usarse para limpiar los dientes, suele ser el de pan carbonizado.

Para fortalecer los dientes se usa el pan moreno, el cual es muy eficaz porque contiene las materias terrosas de la superficie del grano, que según el doctor Kulp, son las que ejercen su acción directa sobre los dientes, lo cual tiene muy experimentado. Entre sus clientes, contaba una familia compuesta de ocho personas de buena constitucion, pero de muy pobre dentadura; la caries se presentó muy pronto en los hijos, con una marcha rápida. M. Kulp aconsejó el uso del pan moreno y otros alimentos que contienen fosfato de cal; y la mejoría de los dientes fué bien marcada y rápida y desapareció la tendencia á la destruccion.

La esposa de dicho doctor, poco tiempo despues de su matrimonio, observó que sus dientes se alteraban viniendo á ser muy sensibles. Un

cambio de alimentacion corrigió rápidamente la enfermedad, y los dientes se corrigieron perfectamente en dos años. Los niños padecen afecciones dentarias, si no se vigila su alimentacion. Además, M. Kulp ha observado en muchas familias alemanas, que sus dientes enfermaban á menudo, poco despues de su regreso de América, cambio que atribuia á la variacion de su alimentacion al llegar á Europa. En su pais los alemanes tienen la costumbre de comer, lo menos una vez al dia, un pan duro y basto, y la masticacion de este pan es muy útil para la conservacion de la dentadura.

Por otra parte, el doctor Haslan afirma que el trabajo prematuro perjudica mucho al desarrollo de la dentadura. Entre los estudiantes aventajados la caries es frecuente: entre los niños enviados de muy pequeños á la escuela, la salida de los dientes definitivos es prematura y los dientes son flojos; entre los jóvenes que trabajan mucho, se ve alterarse los dientes. En las épocas de exceso de trabajo, como exámenes, concursos, etc., suelen alterarse los dientes de los estudiantes, que algunas veces padecen dolores atroces, que según dice el *Journal d'hygiene*, son debidos mas á un fenómeno de congestion periférica que á un hecho de nutricion.

NOTA de las reses sacrificadas el dia 3 en el Matadero público de esta ciudad

Nombre de los cortantes	Clase de reses	Propiedades de donde proceden	Peso Kilógrs.
Jaime Sintés Gomila	1 ternero	Torcher Juan	156'
Jaime Sintés Borrás	1 carnero	Noria Comisario	14'
Viuda de Andreu	1 ternero	Son Xurigué	100'
Id.	2 carneros	Id.	30'
Poncio Jover	2 cerdos	Palma	111'50
Bartolomé Sintés Mir	1 buey	Argel	131'
Jose Sintés Borrás	1 ternero	Canesía José Barber	107'
Pedro Palliser	1 carnero	Tornantinet	19'
Id.	1 ternera	Alqueria cremada Claudio	86'50
Id.	1 id.	Formet D. Simon	110'
Fernando Ginard	1 buey	Argel	113'
Pedro Junquer	1 cerdo	Catalina Vidal	76'
Id.	1 id.	Victoriano Otero	110'
Id.	1 id.	Ricardo Valiente	147'
Manuel Beltran	2 id.	Ginés Olaya	222'
	18		1533'

DIA 4

Pedro Palliser	1 ternera	Huerto Biniarroga	162'
Jaime Sintés Gomila	1 buey	Son Sivinetá	325'
Viuda de Andreu	1 carnero	Canova nova	13'
Id.	1 ternera	Canova vella	94'
Miguel Mercadal	3 carneros	Noria Binifaell	31'
Jose Sintés Borrás	2 id.	Binimaymut	49'
Id.	1 ternera	Canesía Barber	89'
Fernando Ginard	1 buey	Argel	166'
Miguel Sbert	1 id.	Id.	159'
Id.	2 carneros	Son Picord	
Id.	1 id.	Buiserret	32'50
Id.	1 cabra	Binidunís	
Id.	2 cerdos	Algorrova	121'
Id.	1 id.	Taronjé	
Poncio Jover	2 carneros	Rafal Rubí nou	28'
Id.	1 buey	Son Bou	163'
Id.	2 cerdos	Palma	135'
Jaime Sintés Borrás	1 carnero	Noria Comisario	10'50
Bartolomé Sintés Mir	2 cerdos	Estancia de Fabregues	86'
Id.	1 carnero	Binisefua	21'
Manuel Beltran	1 cerdo	Margarita Coll	131'
	29		1816'50

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon Obras Públicas

Acordada por este Ayuntamiento la construccion por medio de subasta de la segunda fachada lateral de nichos del Cementerio Civil de esta ciudad, con entera sujecion al plano y pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal, se anuncia al público á fin de que puedan presentar sus proposiciones los que quieran tomar parte en la subasta. Servirá de tipo para ésta la suma de dos mil setecientos cincuenta pesetas.

El remate tendrá lugar en las Casas Consistoriales y ante la Comision respectiva el dia 13 del corriente más á las doce de su mañana. Las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados que se presentarán á lo menos, un cuarto de hora antes de empezar el acto de remate, y no podrán ser retirados quedando sus autores obligados al cumplimiento de sus ofertas.

Mahon 4 Noviembre de 1882.—El Presidente, Sebastian Vinent.

Banco de España.—Agencia de Menorca, calle de Gracia n.º 44.

La recaudacion del 2.º trimestre y atrasos de 1882 á 83 de las contribuciones Territorial é Industrial, é impuesto de Sal, tendrá lugar en esta Agencia y demas pueblos de la isla en los dias que á continuacion se expresan:

En Mahon, desde el 3 al 20 de Noviembre.

Ciudadela y Ferrerías, del 3 al 18 id.

Alayor, del 3 al 14 id.

Mércadal, del 15 al 25 id.

En Villa Carlos se anunciará anticipadamente los dias que se haya de cobrar en dicho pueblo, pudiendo satisfacer sus cuotas en esta Agencia en los dias anunciados para Mahon.

Horas de oficina las de costumbre.

Lo que se anuncia para inteligencia de los contribuyentes vecinos y forasteros, advirtiéndolo que espirado dicho plazo arriba expresado incurrirán en apremio los que no hubiesen retirado sus recibos.

Mahon 1.º Noviembre de 1882.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

Recaudacion del Impuesto de Consumos de Mahon.

Los colonos ó aparceros de las estancias enclavadas en el extra-radio de este distrito municipal, que por residir constantemente en esta ciudad no han sido comprendidos en los en-

cabezamientos de consumos obligatorios á los que moran en el espresado punto, vienen obligados á dar conocimiento en esta Administracion el dia que hayan de sacrificar alguna res para su consumo particular para que aude los derechos que correspondan, advirtiéndoles que las que sacrifiquen sin llenar este requisito, serán decomisadas y sujetas á procedimiento administrativo.

Mahon 3 Noviembre de 1882.—La Recaudacion.

Administracion principal de Loterías N.º 6.—Mahon

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de Noviembre de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
18 de 2.500	45.000
1.288 de 300	368.400
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor	4.000
2 id. de 1.000 id. para el premio segundo	2.000
1.254	569.400

Mahon 7 Noviembre 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Banco Hispano Colonial Anuncio

El Consejo de Administracion, cumpliendo con lo dispuesto en el art. 34 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de ciento doce pesetas cincuenta céntimos por cada accion, como complemento de los beneficios líquidos del sexto año social.

En su virtud, se satisfará á los se-

ñores accionistas el expresado complemento desde el dia 6 de Noviembre á la presentacion del cupon número 4 de las acciones, acompañado de las facturas, que se facilitarán en este Banco, Ancha, 3, principal.

Las acciones domiciliadas en Madrid, cobrarán en el Banco de Castilla, y las que lo estén en Provincias en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 6 al 19 de Noviembre, de nueve á once y media de la mañana. Trascurrido este plazo se pagará los lunes de cada semana á las horas indicadas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Barcelona 3 de Noviembre de 1882.—El Director-Gerente, P. de Sotolongo.

TONICO GENITALES

Célebres píldoras del especialista Doctor Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y debilidad. Su uso es seguro de todo peligro.

Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.

En Mahon, farmacia de Bofill

Para vender Lo está la casa n.º 140 de la calle de Gracia. Informarán Santa Rosa, 1.

Madriza Hay una, leche de encontrar criatura para amamantar en su propia casa.

Informaran en Villa Carlos, calle Mayor, 96.

La Ilustracion

REVISTA SEMANAL

DE LITERATURA, ARTES Y CIENCIAS
adornada con preciosos grabados

Precios de suscripcion

Un año, 6 pias.—Seis meses, 3'50.—Las suscripciones empiezan en 1.º de cada mes. Números sueltos, 10 céntims. de peseta los de 8 páginas y 20 los de 16.

Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de *El Liberal* y en la Librería de Antonio Sintés.—En Ciudadela, imprenta de Salvador Fabregues.

Se han recibido ejemplares del número 105 correspondiente al 5 de Noviembre, primero del tercer tomo.

EN VENTA

Lo está el predio «Son Planas», situado en el término de Ciudadela, propio de la herencia de don Francisco Serra y Rodriguez.

Venden dicha finca los señores albaceas testamentarios de doña Juana Adelaida Cardona y Serra, competentemente autorizados; y doña Catalina Serra y Hernandez.

La subasta tendrá lugar á viva voz, el lunes 27 del corriente, á las doce del dia, en el despacho del Notario de Mahon don Francisco Andreu, el cual exhibirá el pliego de condiciones, la contrata del arriendo pendiente y la documentacion de la finca.

Hallazgo En esta imprenta informarán de quien al anoche del domingo encontró una jarra de hoja de lata de las que se usan para la leche y un cesto entre el primero y segundo kilómetros de la carretera entre Mahon y Alayor. Se entregará al que pruebe ser su dueño, abonando el importe de este anuncio.